



奉仕しよう

みんなの人生を豊かにするために

広島東南ロータリークラブ

2022年4月25日 (第2826回例会)

例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 TEL241-1111

事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 TEL221-4894

会長 要田昭治 幹事 森原弘昌

4月は「母子の健康月間」です。

4月ロータリーレート 1ドル=122円



本日の例会

12:30 点 鐘

ロータリーソング「R-O-T-A-R-Y」

来客紹介 (親睦委員会)

会食

12:45 会長時間 (要田会長)

幹事報告 (森原幹事)

委員会報告

・出席報告 (出席担当)

・その他

同好会報告

S.A.A.

13:00 プログラム

13:30 点 鐘

会長時間

入会式 江後潤一 会員 積水ハウス(株)
紹介者: 旦康次郎 会員、吉岡民登 会員
濱本聖次 会員 三機工業(株)
紹介者: 衣笠准一 会員、温泉川梅代 会員
三宅正光 会員 (株)三宅
紹介者: 吉岡民登 会員、中村伸弘 会員

幹事報告

○次週、5/2(月)は休会です

本日のプログラム

「新入会員卓話」 檜垣純一 会員

次回例会(5月9日)

「ゴルフで人生を豊かに」

プロゴルファー 阿原久夫様

お知らせ



連続出席100%表彰
檜垣純一 会員

今後の予定

○東南RCの歴史やエピソードを聞いて
クラブへの理解を深める会
と き 4月25日(月) 18:30~
と ころ 肆一響(ほしいままいっきょう)

○ロータリー奉仕デー 清掃活動
と き 5月8日(日) 11:00~
と ころ ひろしま美術館 北側緑地帯

○2022-23年度 地区研修・協議会
と き 5月15日(日) 13:00~17:00
と ころ 広島国際会議場

○2021-22年度 地区大会チャリティーゴルフ
と き 5月29日(日)
と ころ 広島カンツリー倶楽部

○グループ6・7合同
インターシティ・ミーティング
と き 6月12日(日) 14:00~18:30
と ころ ANAクラウンプラザホテル広島

他クラブ例会変更・休会情報

4/26(火) 広島西南RC・広島安芸RC

4/27(水) 広島東RC・広島陵北RC

4/28(木) 広島北RC・広島安佐RC

5/2(月) 広島中央RC・広島廿日市RC

5/6(金) 広島城南RC

※現在当クラブでは、例会欠席の場合、週報の熟読
をもってメイクアップとしております。

前回2022年4月18日例会

「子どもの教育と音楽」 広島都市学園大学 子ども教育学部 准教授 須崎朝子様



先ほどご紹介にあずかりました、須崎朝子と申します。このような場でお話をする機会を与えていただき、本当に感謝しております。

私の専門は、音楽教育です。対象としましては、乳幼児から教育を学ぶ大学生までを中心に、教育活動を行っております。広島東南ロータリークラブとの関わりは、今から11年前の2011年にさかのぼります。2019年までに9年連続で9回の「子育て応援セミナー」の講師をさせていただきました。

「子育て応援セミナー」では、まだ園に入る前の1～3歳児とその保護者達に、親子でのリトミックを楽しんでいただいております。「リトミック」というのは、ダルクローズというスイスの音楽家が20世紀の初めごろに考案した音楽の教育法の一つで、様々なパターンの音楽に合わせて体を動かして反応します。音楽に合わせて手をたたいて、音楽が止まるとぴたっと止めたり、重々しいゆっくりした曲に合わせてゆったりと体を動かしたり、軽めの速いテンポの音楽に合わせて、うさぎになってジャンプしたり、ネズミになりきって走ったりします。

生まれたばかりの赤ちゃんがハイハイするようになって、外の世界に興味を持ち始める時期が音楽にとっても反応するようになります。まだ立つことのできない赤ちゃんでも、リズムカルな音楽が聞こえてくるとその音に反応し身体を揺らしたり、手をパチパチたたいたりします。1～2歳になると、大人が歌う歌詞・身体の動きを真似し模倣するようになります。また、3歳ごろになると少しずつごっこ遊びなど、想像や空想の世界で遊ぶのが大好きになります。

ここにスティックがあります。これは、私がリトミックの活動で使っている道具の一つです。このスティックはある時には傘になります。雨の多い季節には子どもたちと傘をさして歩きます。ある時にはトンカチになって何かを打ち付ける道具になります。子どもたちは見立て遊びの世界に住んでいるので、その見立てをすんなり受け入れてくれるのです。

イメージや空想の世界にどっぷりとつかって楽しめるのは、人生の中でもごくわずかな期間だけです。ここ最近、早期教育という言葉に象徴されるようにまだ幼い子に知識を詰め込んでしまうような教育も見受けられますが、様々な体験をして乳幼児期独特の空想の世界で過ごすこともぜひ大切にしたいと思います。

また、最近の小学校の音楽教育では、「音楽づくり」という項目が加わったことも特筆すべきことの一つです。音楽づくりとは「音そのものの響きやその組み合わせを試したり味わったりしながら、音遊びや即興表現をすること」や、「音を音楽に構成する過程」を大切にしながら思いや意図をもって音楽をつくることを指します。

音楽には、直接的な、コミュニケーションの可能性が含まれています。人々は音楽を通じて、他者に自分の表現を投げかけ、逆に他者の表現を受け入れながら共に新しい多様な表現を目指すことができるのです。これまでの固定概念をなくして音楽を広くとらえると、新しいコミュニケーションのツールとしての音楽が存在し始めるのではないのでしょうか。今日は「子どもと音楽教育」についてのお話をさせていただきましたが、音楽の可能性を示唆してこの話を締めくりたいと思います。ご清聴ありがとうございました。



報告:副幹事 守下康弘

先発隊は4月14日(木)から出発して 当日は雨の中でしたが仙台観光を楽しみました。15日(金)は仙台泉パークゴルフクラブにて 親睦記念ゴルフ大会に当クラブより8名参加させて頂きました。それぞれ 沢山の賞を頂き、小雨ではありましたが満開のさくらの下でゴルフを満喫されていました。16日(土)にはグリーンレガシーからの4名を含め 14名にて植樹式に参加しました。当日は天気が心配されましたが、現地に着くと雲が無くなり晴れ間が見られ、震災の際に周辺では唯一残った荒浜小学校前にて5本の被爆樹木と仙台で育った500本の苗木の植樹が行われました。

荒浜小学校は震災遺構として、津波の恐ろしさとこれからの防災について学ぶことが出来ました。16:30より 仙台南RCとの特別友好クラブ締結式を行い、契約書締結とバナー交換を行い、これから特別友好クラブとしてお互いのクラブの友好を深めることを誓いました。その後は、入場前の抗原検査等 コロナ対策を万全とされた会場にて前夜祭が盛大に行われました。17日(日)地区大会本会議が13時より執り行われ20名で参加しました。仙台南RCの皆さまには大変お世話になり、これから深い友情の中 継続して交流を深められればと思います。





行武治子

NHKのテレビでなんども見たことのあるカール・ベクスさん、山間村で古民家を再生させて「奇跡の集落」を作っているらしいです。外から見たときは直すのは無理かなと思った家でも、屋根は痛んでいても柱や梁はしっかりしていて、ドイツではこのくらいの年数の家では直して住むのが当たり前だそうです。カールさんのパートナーは「これまでやってきた工場であらかじめカットされた規格品の部材を設計図どおりに建てる方法はまるで違う」とのこと。日本にはこんなにいい古民家があるのに。せいぜい30年しか持たない家をつくっている。まるで宝石を捨てて砂利を集めているみたいだ。本当ですね。私どもの家も築40年を過ぎました。まだ大丈夫とは思っていますが？

4月18日 累計1,408,000円（本例会 29,000円） ニコニコ箱

- 要田昭治:4月第3回例会 ロータリー活動 沢山の御出席ありがとうございます。(1口)
- 武士末修:①(株)寿老園の新商品が経済レポートに掲載されました。エコに配慮した商品です。よろしくをお願いします。②経営研究会で講師の佐々木さんに名前をあげていただきました。(2口)
- 見正伸也:4月12日(火)オタフクホールディングスの佐々木さんをお招きして、経営研究会を開催いたしました。初のオンライン開催でしたが、森原幹事のフィールドフロンティアの社員さんに急遽お越しいただいて、機材の搬入から設定までサポートしていただきました。また29人の会員にもご視聴いただきまして誠に有難うございました。(1口)→森原弘昌(1口)
- 山仲 巖:当社の製造するグラスビーズ“TOHO BEADS”が広島市の選定するザ.広島ブランドに認定されました。広島の特産品として、これからもよい製品を作りつづけます。(1口)
- 井原倫子:本日、皆様に白い封書をポスティングさせていただきました。今週木曜日21日より26日まで、福屋八丁堀本店8階で「かな書展」が開催されます。私も小さな作品ですが、万葉集より引用して書き上げました。良かったら、足を運んでみてください。(2口)
- 日域大陸:4月8日は妻の誕生日にクラブより美しいランの花を贈っていただきました。有難うございました。(1口)
- 森原弘昌:先週は多くの会員に仙台に同行いただき、ありがとうございました。(1口)
- 角田由貴子:この度の仙台地区大会では楽しく、素晴らしい体験ができました。(1口)→要田昭治(1口)
- 吉田範子:①仙台の地区大会と被爆樹木の植樹式に参加させていただきました。お世話になり、ありがとうございました。②5月8日11:00～社会奉仕、青少年奉仕、広報で清掃活動を行います。プレスリリースをしたので何か報道が来られるかもわかりません。お昼はチャイニーズレストラン『リュウ』です。(2口)→佐野庸子(1口)
- 温泉川梅代:仙台南RC訪問し、2520地区大会記念ゴルフ大会があり、女性の部で優勝(といっても2人だけ)牛タンを頂きました。(1口)→ニアピン/要田昭治、ドラタン/久保和浩、ベスグロ/田上克彦(1口×3)

-仙台南RCと交流した期の会長及び幹事-

久保和浩(2口)、大濱紘三、神田敏治、脇舩賢治、岸本秀樹、小松原浩平、岩井正喬、伊藤正樹、菅 富誉樹 (1口×8)